

## **Reunión de la Sociedad de Filosofía de la Región de Murcia (SFRM) con la Consejería de Educación de la Región de Murcia**

### DATOS:

Comunidad Autónoma: Enrique Ujaldón y Begoña Iniesta.

SFRM: Manuel Aparicio, Isabel Zúnica, Josefina Pérez.

Tema: Propuestas de la SFRM para la concreción de las materias filosóficas en el currículo de la LOMCE dentro de la CARM.

Lugar: Consejería de Educación, Avda. de la Fama, 15.

Fecha: 19 de enero de 2015, a la 18:15.

### INTRODUCCIÓN:

En la reunión se habló de las propuestas de la SFRM para concretar, en el currículo LOMCE, la presencia de las materias relacionadas con el departamento de filosofía. Las propuestas habían sido presentadas por registro el 16 de enero de 2015 y desarrollaban las recomendaciones de la Red Española de Filosofía (REF) difundidas en septiembre de 2015, junto con las peticiones concretas para nuestra comunidad autónoma.

Al empezar los representantes de la CARM manifestaron que seguían en su tarea de concreción del currículo los principios de dar mayor carga horaria a las asignaturas troncales y dar autonomía a los centros para especializarse.

### ANÁLISIS, PETICIONES Y RESPUESTA DE LA COMUNIDAD:

#### ➤ **Historia de la Filosofía de 2º de Bachillerato**

##### **Petición 1**

De acuerdo con el marco jurídico de la propia ley, la cual parece permitir a las comunidades autónomas ampliar los contenidos troncales fijados en asignaturas, la SFRM pidió que la CARM pusiera dentro de su ámbito administrativo autonómico **la Historia de la Filosofía como materia troncal obligatoria para todos los bachilleratos.**

Argumentamos, por una parte, la necesidad de que los alumnos conozcan la historia de las ideas que definen nuestra identidad europea y, por otra, que el estudio de la Historia de la Filosofía en 2º de Bachillerato permitirá a los alumnos repasar los conceptos la Filosofía de 1º, de los cuales se han de examinar en la Evaluación Final de Bachillerato.

- ❖ De parte de la CARM desestimaron la propuesta, pues la consideraron fuera de la LOMCE.

##### **Petición 2**

Se pidió entonces que **la Historia de la Filosofía de 2º de Bachillerato se considere asignatura troncal obligatoria para la modalidad del Bachillerato de Humanidades y Ciencias Sociales (4 horas)**, como lo son el Latín y las Matemáticas.

- ❖ La administración tomó nota de la petición para su estudio.

##### **Petición 3**

Se defendió la necesidad de que **la Historia de la Filosofía como asignatura específica (opcional de 3 horas) se ofertara obligatoriamente en**

**todos los centros.** Expresamos nuestra preocupación por las pocas posibilidades de que salieran efectivamente grupos de esta asignatura, que se presenta entre ocho más para elegir dos.

- ❖ De la administración indicaron que el profesorado de filosofía debía buscar el modo de ganarse la elección de los alumnos.

➤ **Filosofía de 1º de Bachillerato.**

De la CARM nos presentaron como un gran beneficio el disponer de **4 horas para la asignatura de Filosofía de 1º BTO.** Los representantes de la SFRM convinimos en que es algo absolutamente necesario dada la amplitud de los estándares exigidos y la consideración de troncal que tiene la materia.

➤ **Filosofía de 4º ESO.**

**Petición 1**

Propusimos que la nueva optativa de **Filosofía en 4º de la ESO sea de obligada oferta en todos los centros.** Pedimos que se estudie la posibilidad de cerrar la optatividad de 4º en diversos itinerarios, con la Filosofía presente en alguno, tal como se está haciendo en Madrid.

- ❖ De la CARM manifestaron dudas respecto de esa posibilidad y tomaron nota.

**Petición 2**

Pedimos con mucha insistencia que **no haya ninguna materia con asignación horaria inferior a 2 horas en la ESO,** pues resulta inútil pedagógicamente y aumenta en exceso el número de alumnos de cada profesor. Por tanto, la materia de **Valores éticos** debe tener 2 horas en cada curso en el que se imparta y en ningún caso 1 sola hora. Puesto que en 3º y 4º de ESO la materia aparece en el borrador con 1 hora, sugerimos las posibilidades de aumentar una hora más en cada curso, o quitar la hora de 3º y sumarla a 4º, jugando en ambos casos con la asignación de la hora de autonomía de los centros, o tomando 1 hora de la Historia de 4º.

- ❖ Los responsables de la administración anotaron estas posibilidades.

**Petición 3**

Insistimos en que **la materia Valores éticos sea adscrita a los Departamentos de Filosofía** para mantener su carácter filosófico de reflexión, diálogo y crítica y no se use para cerrar horarios.

➤ **Psicología de 2º Bachillerato**

Demandamos que **la materia de Psicología sea de oferta obligatoria en todos los centros y también adscrita a los Departamentos de Filosofía.**

**CONCLUSIÓN:**

Los responsables de la administración expresaron su preocupación por otros colectivos de profesores que han perdido muchas más horas en la LOMCE que los profesores de filosofía. De la SFRM preferimos centrarnos en el tema de la filosofía y no entrar en comparaciones.

No obtuvimos ningún compromiso de aceptación de nuestras propuestas. Tomaron nota de ellas para estudiarlas.